

Elternbeirat

Das Schuljahr 2024/25 ist zu Ende und die großen Ferien stehen vor der Tür. Zwölf ereignisreiche Monate liegen hinter uns, die wir gerne rückblickend zusammenfassen möchten. Die Amtszeit des Elternbeirats an den Gymnasien in Bayern dauert immer zwei Schuljahre. Daher wurde im Oktober 2024 turnusgemäß der neue Elternbeirat des Reuchlin-Gymnasiums gewählt. Den ausgeschiedenen Mitgliedern Rainer Grupp, Doris Schmidbauer und Prof. Dr. Wolfgang Utschick danken wir für ihren tatkräftigen Einsatz und wünschen ihnen und ihren Kindern alles Gute. Neu in das Team des Elternbeirats hinzugekommen sind Dr. Christoph Bräse, Franz Fehlner, Dr. Heike Gonnermann, Michael Hofmann und Monika Kettemann-Rauschan. Somit sind wir mit Natalie Besl, Stefan Höchstädtner, Prof. Dr. Jens Hogreve, Prof. Dr. Stephan Kaiser, Brigitte Kolb (Vorsitzende), Ursula Mändl, Andrea Schabmüller, Doris Schmaus und Heike Seißler nunmehr vierzehn Mitglieder. Herzlichen Dank für Ihr Vertrauen in unsere Arbeit.

Zu Beginn des neuen Schuljahres begrüßten wir die Eltern und Erziehungsberechtigten unserer „Fünftklässler“ wieder mit einem Elterncafé an unserer Schule. Der Austausch der Eltern untereinander ist uns wichtig und so konnten gleich erste wertvolle Kontakte geknüpft werden. Das Angebot wurde von den Eltern und allen Besuchern mit großer Begeisterung angenommen. Auch im neuen Schuljahr werden wir die Schulneulinge und ihre Erziehungsberechtigten am Reuchlin-Gymnasium mit Kaffee und Kuchen begrüßen.

Organisiert wurde in diesem Schuljahr erneut das Konzept „Runder Tisch“ – bestehend aus den Fachschaftsleitungen und dem Elternbeirat. Teilgenommen haben die Leitungen der „Sprachlichen Fachschaften“, der „Gesellschaftswissenschaftlichen Fachschaften“, die „Fachschaft MINT“ sowie die Fachschaften im „Künstlerischen Bereich“. Immer im konstruktiven Meinungsaustausch am „Runden Tisch“ mit uns Elternvertretern. Wir besprachen konkrete Themen und Sachverhalte anhand eines von uns erstellten umfangreichen Fragenkatalogs. Mehrere Anliegen konnten wir aufgreifen und unsere Unterstützung im Sinne von Vorbereitung, Vermittlung, Finanzierung und Information in unserer Rolle als Bindeglied zur Elternschaft anbieten. Die Gespräche verliefen erfreulich und harmonisch und wurden von allen Beteiligten als Mehrwert empfunden. Aufgrund des großen Erfolgs soll dieses Konzept kontinuierlich fortgeführt werden.

Aus den Gesprächen am „Runden Tisch“ entstanden ist die Neuauflage unseres Projektes Elternkompetenzen. Ein bereits in der Vergangenheit bewährtes Projekt, welches Möglichkeiten zur Einbringung der Elternschaft durch berufliche Qualifikationen sowie auch durch besondere Fähigkeiten und Hobbys generiert. Schönen Dank an dieser Stelle für die zahlreichen Rückmeldungen und die inhaltliche Unterstützung des Projektes aus der Elternschaft. Weitere Meldungen sind jederzeit willkommen. Kommen Sie einfach auf uns zu. Wir wissen es sehr zu würdigen, dass unsere Konzepte bei Ihnen Gehör finden und Sie uns durch Ihre Mitarbeit aktiv bestärken. Es wurde nun eine aktuelle Liste mit Namen und Kontaktdaten zusammengestellt, welche den Lehrkräften zur Verfügung gestellt werden kann.

Gerne haben wir in diesem Jahr auch wieder am Weihnachtsmarkt des RG unterstützt, indem wir den Verkauf von Glühwein übernommen haben. Der Weihnachtsmarkt am RG hat Tradition und ist für die gesamte Schulfamilie jedes Jahr ein grandioses Ereignis. Ebenso haben wir am Tag der offenen Tür unsere Präsenz gezeigt und die potenziellen Gymnasiasten sowie deren Begleitungen über das Schulleben und die Besonderheiten des Reuchlin Gymnasiums umfassend informiert.

Seit mehreren Jahren arbeiten wir mit dem Freundeskreis des RG zusammen. Da ein Elternbeiratsmitglied auch ebenso Mitglied im Beirat des Freundeskreises ist, wird das Handeln der beiden Gremien immer gut koordiniert. Wir freuen uns sehr, dass Sie unserer Bitte nach Spenden an den Freundeskreis des RG nachgekommen sind und dadurch viele Projekte und Aktionen an unserer Schule finanziert werden können. Ein herzliches Dankeschön an alle Spender!

Eines der Projekte, welches wir als Elternbeirat ins Leben gerufen haben und weiterhin befürworten, ist das Präventionsprogramm des RGs. Für die Jahrgangsstufen fünf bis zehn gibt es altersgerechte Bausteine und Themenbereiche mit diversen Veranstaltungen. Dadurch wird sichergestellt, dass alle Schülerinnen und Schüler während ihrer Schulzeit am Reuchlin-Gymnasium mit den verschiedenen Ausprägungen von Sucht und dem damit zusammenhängenden Gefahrenpotenzial konfrontiert werden. Die Ausgestaltung des Präventionsprogramms mit wichtigen und aktuellen Inhalten ist äußerst vielfältig - vom Mitmachtheater „Krasses Zeug“ zu Themen wie (Cyber-)Mobbing und Medienkonsum bis hin zur Aktion Discoieber, um die Gefahren von Alkohol und Drogen im Straßenverkehr zu verdeutlichen. Die in Verbindung mit dem Präventionsprogramm anfallenden Kosten übernimmt der EB durch seine Spendeneinnahmen, die auf das Konto des Fördervereins der Freunde des RGs eingehen.

Wir sind Mitglied der Landes-Eltern-Vereinigung der Gymnasien in Bayern (LEV). Somit stehen wir als Elternbeirat im überregionalen Austausch mit Elternvertretern anderer Gymnasien und erhalten nützliche Informationen, die wir in unsere Arbeit einbringen. Die LEV ist ein eingetragener Verein und hat die Aufgabe die Mitverantwortung der Eltern bei der schulischen Erziehung im Bereich der Gymnasien zu verwirklichen und den aus dieser Verantwortung resultierenden Rechten und Pflichten eine angemessene Anerkennung zu verschaffen.

Unseren ganz besonderen Dank möchten wir gerne unserer Schulleiterin Frau Kößler-Finkenzeller und ihrem Stellvertreter Herrn Eberle aussprechen. Die Abstimmungen und Diskussionen verlaufen immer für beide Seiten gewinnbringend und unsere Anregungen und Aktionen werden unterstützt. Wir möchten uns des Weiteren auch bei der gesamten Lehrerschaft, dem Verwaltungs- und Hauspersonal sowie auch dem Team der Nachmittagsbetreuung für ihren täglichen Einsatz ganz herzlich bedanken.

Der Elternbeirat vertritt natürlich gerne Ihre Interessen, liebe Eltern, in der bestmöglichen Form. Aus diesem Grunde sind wir immer bereit, Ihre Wünsche und Vorschläge aufzunehmen und in unseren Sitzungen darüber zu diskutieren. Über die Homepage des Reuchlin-Gymnasiums können Sie jederzeit mit uns in Kontakt treten. Oder sprechen Sie ein Mitglied von uns doch einfach an. Wir freuen uns auf Ihre Vorschläge und Meinungen!

Der ganzen Schulfamilie wünschen wir schöne und erholsame Sommerferien mit vielen tollen Momenten und Erlebnissen und schon jetzt einen guten und gesunden Start ins Schuljahr 2025/26.

Doris Schmaus, Schriftführerin des Elternbeirats

